

**TEXTE URGENT**

**Att. :** Roseline Dehaen / Katja De Vos - FEDUSTRIA

**Script** 102951  
**Emetteur** RTBF La Une  
**Programme** Journal  
**Date/heure** 29 octobre 2010 - 13:00 h  
**Durée** 2.20 min.

RTBF - Sébastien Nollevaux : Retour chez nous avec un constat, le prix des combustibles est en augmentation. Le bois de chauffage n'échappe évidemment pas à la règle. Alors que ce soit le prix du stère pour les particuliers ou l'achat en gros pour les industries, la hausse concerne tout le monde. On fait le point avec Bernadette Goffinet.

RTBF - Bernadette Goffinet : C'est le début d'une nouvelle vie pour ce hêtre plus que centenaire de la forêt de Fourneau Saint-Michel. A ce moment, son prix est encore difficile à chiffrer.

Hugues Servais – bûcheron : L'agrume va être débité soit en planches, soit en pièces carrées et le houpier est destiné pour le chauffage.

RTBF : On a une idée du coût de cet arbre?

H. Servais : Moi je n'en ai aucune idée, c'est vendu au mètre cube, mais ça varie beaucoup suivant la qualité du bois et suivant les essences. Le hêtre vaut moins que le chêne mais au niveau des prix ce sont les marchands qui décident de ça.

RTBF : Une fois débités, les petites branches et le houpier, la tête du hêtre, seront transformés en bois de chauffage et là on commence à avoir une petite idée de ce que ça va coûter au particulier. En 2 mètres c'est 30 euros, mais s'il est conditionné c'est plus cher, forcément.



Eric Lizin – exploitant forestier à Nassogne : En ville on vend la stère entre je pense 55 et 70 euros, peut-être plus, je n'en sais rien; moi je ne fais pas de détail. Tandis qu'ici dans les Ardennes, la plupart des gens achètent leur bois encore à travailler, à façonner eux-mêmes.

RTBF : Quant au cœur du bois il est destiné à la construction ou l'ébénisterie.

E. Lizin : En termes de prix, puisque c'est un bois qui est de nettement meilleure qualité, donc pas du tout destiné au chauffage, on va tourner entre 55 et au-delà de 100 euros du mètre cube.

RTBF : Un bois qui devient de plus en plus cher, c'est ce que l'industrie prétend, comme par exemple chez Spanolux où l'on fabrique des panneaux MDF et du parquet stratifié.

Geoffroy Colyn – Spanolux, Vielsalm : Pour l'instant c'est de l'ordre de 50% sur deux à trois ans.

RTBF : C'est plus viable ça?

G. Colyn : C'est tout à fait dangereux...

Guy Van Steertegem – Fedustria (fédération de l'industrie du bois) : Actuellement c'est surtout le secteur pannotier puisque ça utilise le bois à la moindre valeur ajoutée, mais bientôt ce sera le secteur de la scierie, ce sera le secteur de l'ameublement qui aura des difficultés.

RTBF : Il faut savoir que la forêt wallonne est exploitée au maximum, du bois doit être importé de l'étranger. Les acteurs industriels prônent la valorisation complète du bois belge au lieu d'en faire trop vite du bois de chauffage.

*(fin)*